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　マンサクの花びらは、長さ約 2㎝ほどの線形で、良い香りが
遠くまで漂います。まず先に花が開花してから葉が芽吹きます。
前年の落葉から開花までの期間が短いため、枯れ葉が枝につき
ながら開花しているのを見かけることもあります。　　　　　
　春一番に咲く「まず咲く」という言葉が変化してつけられた
と言われています。また、たくさんの花をつけるので、作物の
豊年満作を占う植物として古くから親しまれてきました。その
ことから豊年満作を祈願して名前が付けられたとも言われてい
ます。花言葉「ひらめき」は、花びらが細い線形にカールして
いて、パッとはじけたように見えることが由来とされています。

「神秘」という花言葉は、木には神秘的な力が宿るとして占い
に使われていたことからつけられたそうです。

【マンサク(万作・満作)の花】 
青年部　活動だより

福山支部だより

積算資料2024年版『印刷料金』のご紹介

全印工連特別ライセンスプログラム募集

夢メッセ「基調講演」　津田淳子

第67回広島県印刷優勝野球大会参加募集

事務局だより　●組合の動き
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　令和６年２月２日（金）日本印刷会館で第４回全青
協正副議長会議が開催され、参加者は事務局を含め 15
名。今期メンバーでの最後の会議でした。
　岩村議長の挨拶の後、諸所の連絡事項があり、翌２
月３日に開催される第 37 回全国協議会のリハーサル
を行い、この２年間の集大成となる全国協議会。副議
長２名の発表、パネルディスカッションの概要と、そ
のリハーサルは修正と検討で慎重に行われました。

　令和６年２月３日（土）お茶の水ソラシティにおい
て第 37 回全国協議会が行われました。昨年に引き続
き今回も全国印刷緑友会も出席して頂き、同様に中国
ブロックも５県全ての出席で、感謝を申し上げます。
　２年間のテーマとして「本業（じく）を変えない儲
かリノベーション」を掲げて活動をしてきました。そ
の中で、田中四国ブロック担当副議長と、中国ブロッ
ク担当副議長の私、高山の２名が、全青協で勉強した
内容を基に新事業実践に挑戦し、その結果の発表をい
たしました。田中副議長は新事業を立ち上げ顧客獲得
まで達しましたが、私は新事業の枠組みを構想すると
ころまでしか至りませんでした。
　１年間という短い時間ではできることが限られるこ
と、新事業を立ち上げるという難問題には苦しみまし
たが、全青協メンバーからの支援、また、そこから得
たものはとても大きかったです。
　次に異業種で既にイノベーションを起こした３社と
のパネルディスカッションが行われました。３社共通

で苦境のため業態変革を余儀なくされた結果、イノベー
ションに至ったのですが、その信念や考え方の柔軟さ
に感銘を受けました。参加者のアンケートに如実に表
れ、かなりの高評価を頂きました。
　その後、岩村議長より総括・謝辞が述べられ、次期
議長承認となりました。新議長は今期近畿ブロック担
当副議長を務めた西岡氏になります。
　そして、西岡新議長より 2024 ～ 25 年度の指名副
議長及びブロック担当副議長が紹介されました。中国
ブロック担当副議長は株式会社ユニックスの貞森氏に
なります。
　この２年間の学びや人とのご縁を礎にして業務に励
むとともに、貞森副議長を盛り上げていく所存でござ
います。貴重な機会を頂きありがとうございました。

　また、会議の終盤には次期ブロック担当副議長との
顔合わせがあり、次に託す面々の顔が頼もしく感じま
した。
　４時間の会議時間はあっという間に経ち、続いて新
旧の正副議長参加の懇親会へと移りました。
　私たちはコロナ禍で最初に会ったのが４月の０会議
でしたが、１回でも多く会うことで結束力は違ってき
ますし、早めに顔合わせができるのは羨ましい限りで
す。今後、二度とコロナの様な特殊な状況にならない
ことを祈るばかりです。

【青年部会より】

第４回全青協正副協議会議長会議参加の報告

全国青年印刷人協議会　
第３７回全国協議会参加の報告

全国青年印刷人協議会　
　　　　　　　中国ブロック副議長　高山　陽子　記

青年部会から会員増強 ( 募集 ) のお願い

「社長さん！　身の回りに　有望な若者はおられませんか」
若者が集い、話し合い、一緒に勉強して、議論を重ね、一つの固まりになって、

印刷業界を活性化し、次世代に向け、若い力を結集して印刷業界を盛り上げよう！

現在、現役会員 10 名・10 社（48 歳で卒業）、ＯＢ会員３名・３社（48 歳から 50 歳まで）となっております。
この部会は、会社経営者の皆様、ご子息もしくは将来後継者を支えていただける方々に入会していただき、今後の印
刷業界を盛り上げるために、ご協力をお願いしております。
若さは力です。印刷工業組合の未来を支える人材の育成と、ぜひとも会員増強のご協力をよろしくお願いいたします。

※申し込みは、広島県印刷工業組合　事務局まで ≪ TEL ０８２- ２９３- ０９０６≫
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　積算資料「印刷料金」は、印刷物製作に関わる発注者および受注者の料金・積
算手法の解説、各種の積算例などを掲載し、印刷費積算のための資料として毎
年発刊されているものです。内容は、印刷物の種類別に積算体系を解説、その料
金と算出方法や積算実例を掲載。さらに、印刷発注実務に関わる情報や印刷用
語集など基礎知識となる情報も充実した、印刷に携わる方必携の実用書です。

①官公需印刷契約における 知的財産権（著作権）の適切な取り扱いについて 
　　全日本印刷工業組合連合会　官公需対策協議会
②クリエイティブワークの見積り事例調査結果
　　～印刷関連サービス積算体系検討委員会の活動報告～
　　一般財団法人 経済調査会 調査研究部 第二調査研究室
○ 価　格 　本体　 ３，７７３円　( 本体３，４３０円＋税 )　
○ 体　裁　 B ５版　４００頁
○ 問合せ　一般財団法人　経済調査会　TEL　０３－５７７７－８２１２

特　集

　2024 年１月 23 日 ( 火 )、今年最初の例会、福山支
部価値組委員会の１月（第 2385 回）例会を開催しま
した。恒例になったものの秋からはイベント参加など
もありご無沙汰になっていた各社の取組み・事例発表
を再開、今回が 17 回目になりました。約２年、継続
している取組みです。17 回目の今回は㈱金浦紙器工業
所の小見山社長さんの話を聴かせて頂きました。
　社名に「紙器」と名のつくように金浦紙器工業所は、
備後エリアでも社数の少ないパッケージの製造をされ
ている会社さん。今チャレンジされている取り組みに
ついてお話しくださり、厳しいながらも、その価値を
認めてもらえるのは嬉しいと話されたのが印象に残っ
ています。
　他にも十数年前に価値組に参画された頃（皆さんが
若かった頃のことですね）、喧々諤々やっている雰囲気
が大好きで、でも当時若かったし帰ってきたばかりで
経験も浅く、参加するのが怖かったけど楽しみでもあっ
たと言われ、私たちも当時を思い出し、初心に帰る想

いでした。
　お話を伺っていると、自身に厳しくされているのが
感じられ、振り返って身の引き締まる思いがします。
　こうやってメンバーさんたちのお話を伺い、それぞ
れの得意分野を共有していくことが、地域のＤＸの繋
がりになっていくのではないかな、と考えています。
皆さんが集まれる場を創って、共有することで、刺激
やヒントをお互いに情報交換しながら、自社の仕事の
ヒントやモチベーションアップに。そして自社の強み
に気づくことに繋がればと思っています。今回もあり
がとうございました。( 小田 )

【福山支部だより】

1月例会開催

積算資料 2024 年版『印刷料金』発刊　　― 製本料金・用紙価格 ―
【新刊紹介】　印刷発注実務＆費用積算の決定版
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　全印工連の特別ライセンスプログ
ラムのご案内をします。本日は４つ
のアジェンダでお話しします。
　今年の 12 月１日、本プログラム
は３年契約の２年目に入り、初年度
の 特 別 割 引 料 金 だ っ た Creative 
Cloud コンプリートプラン、年間 78,000 円（税抜）が、
82,800 円（税抜）に変わります。もちろん、法人版で
は、どこよりも安く提供していますので、一般流通価格
からは１ライセンスあたり、年間 18,000 円以上安い、
まさに組合員メリット価格なので、何卒ご安心して全印
工連版 Adobe をお使い願います。また、単体プランは
年間ジャスト 30,000 円（税抜）で、価格据え置き、
Acrobat Pro も年間 20,400 円（税抜）と、ダブル据
え置きで提供しますので、こちらもご安心ください。
　全国からの注文本数は、本日 12 日現在、9,000 本
を超えました。本当にありがとうございます。契約が
始まりまして１年目ですが、全国の皆様からいろいろ
と励ましの言葉をいただきました。例えば、「うちの会
社は契約が３月になるので、そのときに全部、全印工
連に乗り換えてあげるから、ちょっと待ってね」など、
そういったものが積み重なっての 9,035 本という数字
です。そして誤解しないで欲しいのは、今日からでも、
新規加入できます。途中から入っても、単純な月割り
計算 12 分の１単位で、もう全印工連なので、商売気
なしでやっていますので、ぜひ、すぐにでも入ってい
ただけるとありがたいです。
　続いて、覚えておいてほしいのは、全印工連の
Adobe ライセンスプログラムは正規の法人版です。グ
ループ版とも呼ばれます。それよりも、全印工連のプ
ログラムならではというのは、年間６回のテクニカル
セミナーがあります。組合員の皆様の成功事例の紹介

〒116-0011　東京都荒川区西尾久4-25-3
〒540-8520　大阪市中央区和泉町2-2-2
〒460-0002　名古屋市中区丸の内2-4-20
〒060-0041　札幌市中央区大通り東3-1
〒816-0053　福岡市博多区東平尾1-18-54

（株）内田洋行グループ企業

認証取得企業ISO14001
ISO  9001

070606

www.utecs . co . jp

☎03（5901）2171
☎06（6920）2460
☎052（220）5270
☎011（241）2825
☎092（624）9988

紙枚数計数機

AT-twin
カウントロン

めくりクセがつかない計数機に
ダブルヘッド型が新登場

用紙端２ｹ所の同時計数により
精度向上と時間短縮を実現

NEW

等、日々進化していく最新テクノロジーをオンライン
で視聴できます。そんなテクニカルセミナーですが、
今後取り上げていくのは、この生成 AI、Adobe の
FireFly というものを、どんどん取り上げていきます。
それは Fire と Fly が合わさっていますが、FireFly の
Fire は火とか炎とか、Fly っていうのは飛行機が飛ん
だり、ハエだったりする。それ合わせると、英語の意
味だと蛍が一般的になります。FireFly とは蛍のこと
で、発光する飛翔体みたいな感じのイメージで捉えて
いただけたら結構です。
　それでは、本日は４つ紹介します。全印工連の
Adobe ライセンス契約をされている皆様には、この
FireFly が、Photoshop、illustrator、 後 Adobe の
Express にもう既に実装されており、この AI で生成し
た画像やイメージを商用利用することができます。９
月の 13 日に、Adobe のほうから商用利用可能と発表
されました。つまり、もう既に皆様お使いの実際のお
仕事で、商用でこの FireFly という生成 AI が使えるの
です。FireFly を利用するには、クレジット制とちょっ
と複雑ですが、もう既に全印工連の Adobe ライセン
スには、この生成クレジットが自動で割り当てられて
います。CC コンプリートプランでしたら、1 ヶ月あ
たり 1,000 クレジットが既に割り当てられていますの
で、つまり 1 ヶ月で 1,000 回は、この FireFly に無料
で生成 AI と対話して、指示を出して、簡単に AI 画像
を作ったり、それを商用利用したりするでも良いので
す。しかし、個人版については、個人番号ライセンスで、
この FireFly が使えるのか、商用利用できるのか、ク
レジットが割り当てられているのか、私は知りません。
全印工連の Adobe でしたら、今でも今日からでも無
料で商用利用できます。これを使わない手はないです
よ、と申し上げているだけです。
　FireFly は、「消す、足す、変える、伸ばす」、この４
つを会社に持ち帰っていただければ、大変ありがたい
と思います。ぜひこの FireFly を使っていただきます
よう、よろしくお願いします。

「全印工連特別ライセンスプログラム事業」
　　　　　　　　　教育研修委員会　委員長　　富澤　隆久

「2023全日本印刷文化典広島大会　全印工連メッセージ」

注．このメッセージは昨年の10月時点のものです。
　　時期等がずれておりますのでご留意を願います。
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基調講演

　今日は、先週 50 号目の『デザイ
ンのひきだし』を出しましたので、
その作り方を中心にお話をします。
　『デザインのひきだし』は、デザ
イン・印刷・紙・加工の実践情報誌
と謳い、主に印刷物を頼むところか
ら、印刷はどこでどんな印刷ができるだろう、どんな
紙を、どう使いこなすのだろうということをお伝えす
るための本です。2006 年創刊、32 号までは 1 万部、
その後は１万 2,000 部。プラスとして、いろんな部材、
できるだけ製本にしてセットとして本を作り、最新号
の 50 号は 1 万 3,075 部できたものを、１部残さず納
品していただいて発行をしております。
　コンセプトは、デザイナーや編集者、紙製品を企業
で企画をする方を中心に、アイディアを形にするため
に必要な、印刷加工の情報を掲載しており、読者層は、
圧倒的に女性が 7 割、その中でも 30 代、40 代の方が
多いいです。
　では、最新号の 50 号についてお話しします。テー
マは、日本全国で 100 社の印刷加工会社の「自社の一
番得意な印刷加工をお見せください」、その実物サンプ
ルを別冊という…。本誌が１冊、別冊が１冊、あとは
別ボックスという、箱物が１つの３つがセットになっ
ており、実際の印刷サンプルが全て付いている号にな
ります。
　本誌では、印刷加工はどんなものが入っているのか
を、別冊は実際に実物サンプルが 160 種類入っていま
す。それと、「実物サンプル BOX」は、別冊には綴じ
込めない、製本サンプルや、すごく小さな物とか、あ
とは、どうしても綴じ込めない物があるので、そういっ
た物を BOX に入れ、この３つを B5 のサイズで作り、
３つ合わせると厚みが約 10 センチ、広辞苑とほぼ一緒。
重さが約３キロなので、赤ちゃん１人ぐらいの物になっ
ております。
　発想は、趣味で昔の印刷見本帳を集めるのが好きで、
『印刷美術大観』という昭和３年版とか、明治、大正
と昭和初期の戦前ぐらいまでの日本全国の印刷会社が、
自分の一番得意な印刷物を出版社に提出して、それを
紐で綴じ表紙を付けたような見本がいくつも出ており、
これを参考に、現代にもこういう物があれば、読者の
皆さんも「こんな印刷がやりたい」「こんな本を、もの
づくり、パッケージも使ってみたい」とかアイディア
が生まれ、喜ばれると思い、現代版の『印刷美術大観』
を作りたかったからです。

　とは言え、本誌はいつも 160 ページです。そうする
と大体、束厚 12 ミリぐらい、かつ、別冊のほうに
160 枚、実物サンプルが入っていて、「実物サンプル
BOX」という物の中には、16 種類の実際のサンプル
が入っているという物を作りましたが、「どうやって
作ったの」と、いろんな方から聞かれるので、その辺
りをお話しします。
　今回は、創刊号から 49 号まで、ご協力いただいた
会社に、無理を承知で全部お声掛けし、その中で、
100 社から実物の協力をしますというお返事をいただ
きました。「最大で５枚までは綴じ込めます。ただうち
も製本費用が賄えないので、最大１枚から５枚までの
その中で」という条件でお願いをしているので、100
社全部で、別ボックスを合わせると、176 種類の実物
サンプルが入っています。
　７月から製作を開始し、いろいろなことがありまし
た。８月 21 日に全部サンプル 160 丁プラス、別の箱
に入れる 16 種類が倉庫に揃って、それからこの『デ
ザインのひきだし』自体は、もうずっと図書印刷さん
に印刷・製本をお願いしており、図書さんのほうで、
丁合の計画を立てて、大体１か月で作成しております。
　本誌の方は、普通にほぼ 160 ページ分のデータを入
稿し印刷製本をするということなので、１か月もかか
りませんが、サンプルを 160 種類プラス、そのあいだ
に、大体 10 枚に１枚扉を入れて検索しやすくしてい
るので、それが全部で 17 丁入って 177 丁のペラ丁合
をしなくてはいけません。なので、その別冊を作ると
いうのが、私は実際にペラ丁合をやらないので、ただ
ただお願いしているだけですけど、やっぱり下準備や
計画をするのが３冊、今回ある中では、別冊に一番手
間がかかりました。今までいろんなサンプルを入れて
きましたが、機械で入らないとか、丁合できない物は、
もう手で取ってもらっていました。それでデコボコし
ているとか、複雑に型抜きが入っているとか、小さい
物とかですが残念ながら、ずっと頼んでいた手丁合の
会社が、今年の春に廃業されたので、図書さんと相談し、
やっぱり貼り込み機かもしくは丁合機で作業できる物
じゃないと、今回のテーマは、機械で何とか別冊を作
ろうということがあったので、貼り込み機で、何枚か
のサンプルを貼り込んで、一つの折丁にする機械。も
しくは、もう専門の丁合機に載せて取れる物、という
ところのサンプルをということだったのですけれども。、
その 100 社には、紙の厚みですとか、その辺は、元々、
大体四六の 70 から 160 キロぐらいだったら別に問題
なく取れますのでとかですね、それ以上の紙合わせと
かそれより薄い物については、事前にテストするしか
なくて。なので、図書さんに無理を言って、大体 30
枚ぐらい見本をもらって、それを丁合機や貼り込み機
でいけるかというテストを、紙が薄い物とか、逆に言
うとすごく厚い物とかというのはしてもらいました。

『デザインのひきだし』のつくりかた　続編
　　～ここだけお教えします創刊50号誕生秘話！～

【2023印刷産業夢メッセ】

　　グラフィック社　『デザインのひきだし』
　　　　　　　　　　　　編集長　津田　淳子　氏
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1

の高性能印刷ローラー

高機能UV印刷用インキローラー
アバントUV

UV兼用連続給水用ローラー
UVHW

本 社：〒544-0005 大阪市生野区中川5-3-13
TEL 06-6751-1121 FAX 06-6754-4400

岡山営業所：〒701-1144 岡山市北区栢谷1632-1
TEL 086-294-9360 FAX 086-294-1881

https://www.katsura-roller.co.jp/
勝田機械販売㈱
福 岡 営 業 所
四 国 営 業 所

〒135-0041　東京都江東区冬木21-4（冬木ビル4F）　☎03-5245-1555
〒811-1255　福岡県那珂川市恵子1 - 17 - 4 02　☎092-952-7111
〒760-0080　高 松 市 木 太 町 1 6 7 9 番 地 　☎087-861-7773

　あとは型抜きが入っている物は、つなぎがいっぱい
入っていたりとか、ミシン目だったら問題ありません
が、かなり抜きが複雑に入っている物だと、どうして
も流れていくときに、ひっかかってしまうので、そう
いう物はテストしながら、各社さんにお伝えして、調
整したりということを繰り返しましたし、あとは、「薄
い紙に刷れることが、すごく我が社の特徴です」とい
う会社さんもあって…。ただ、今まではそれこそグラ
シン紙とか、お花を包むようなカラペとか、そういっ
た物もグイッと全部打ち込んでもらっておりました。
ですが、「さすがに今回の機械の丁合だと、そこまで薄
い物は」というので、「ただし、それを、16 ページを
折りとかに折って薄い物も入れてもらえるのだと、そ
れだと取れます」とか、本当に細かいことを、１個１個、
テストをしていただきました。薄い物は、やっぱり 1
枚では無理、折丁では大丈夫ということになりました
が、実際のサンプルを、もしお持ちの方がいればご覧
いただきたいのが、Ｖカットのサンプルが入っていま
す。Ｖカットはかっちりした箱になるように紙にＶ字
で入れますが、それは紙の厚みが多分、２ミリぐらい
あります。「動かないのも…。無理かな」と思いつつも、
「やっぱり、テストしてみなければ分からない」と思っ
て、図書さんに「無理は承知で」とテストをお願いし
たところ、北海道の MORITA さんという会社で 30 個
のまずサンプルを作っていただいて、テストをすると、
最初チップボールを何枚か重ねて貼り合わせた物でＶ
カットしていましたが、ちょっとＶカットをすると、
カットしたところは本当に薄い層１枚で紙がつながっ
ている状態なので、やっぱりそれを丁合機でいくと少
しぶつかって、そこから破れる可能性があるというこ
となどが分かって。でも「そこが強くなって、あとは元々
から何ミリか、何センチかな？開いたところからＶカッ
トが入るのだったら大丈夫です」と返事が来て、「じゃ
あ、もうちょっと硬い物でいきます」と、別の紙でＶカッ
トをして無事に綴じ込めたとか。なので、本当に現場
の丁合とか貼り込みをされる方々が、「無理」って門前
払いしないで全部テストをされた結果なのですが、そ
ういったことで、いろいろな 160 ページが綴じ込める

ということにな
りました。
　それで綴じ込
める物について
は、 各 社 さ ん に
実際に作っても
ら い、 別 冊 は 表
紙をつけて１冊の本にしましたが、全部がどれぐらい
の厚さになるか分からないうちに、表紙を作らなけれ
ば、丁合が終わり次第包んで仕上げないと間に合わな
いので、私のところにサンプルが来たのは８月 21 日、
そこで重ねた厚みで大体は厚さが分かりますが、どの
ぐらい締まるか、ちゃんとした束厚というのは分かり
ません。なので、分からない状態で、少し束厚が違っ
ても大丈夫なようにデザインするしかないと、実を言
うとずっと『デザインのひきだし』で起こっているこ
となので、今回も、左にギュッと寄ったデザインなの
だとやっておけば、背幅が少し変わろうとも何の問題
もないと…。そうすると少し背が変わろうともなんて
ことないので、そうしております。
　『デザインのひきだし』は、本誌より小さい B6 サイ
ズとか B5 サイズのサンプル BOOK を中に投げ込んで
付録することはよくありますが、その付録のときに、
実はちょっとずつ試行錯誤をして、もう背に何にも束
厚が分からないままに表紙を作っているので、背には
何も印刷しなければいいのだって、当時はベストと思っ
てやっていました。
　ですが、読者の皆さんから、「これが何の別冊かが分
かりにくい」って。見本帳入れとか本棚に入れる時に
はと言われて「確かに」と思って、そのあとに、少し
だけなんかアルファベットの影が見えるようにしまし
た。箔押しとか、そういう物のサンプル BOOK を作る
ときに、表１のほうから背にまわしたデザインにすれ
ば、ちょっと文字が見えるし、あと、ずれた、背幅が
変わったってなんてことないよね。よし、これはいい
方法、とか思って、「無地じゃなくてこれ」とか言って
やり始めましたが、そのあとふと気がついて、じゃあ、
これで良ければ、今回の別冊と同じです。どっちかに
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寄せてしまえば、ちゃんと元々中央に入る物じゃないで
すよ、ということにすればいいんだっていう、いま分かっ
てしまえばなんてことないことも、結構何年も、ずっと
分かんなくて、無地からちょっと見える、そして寄せた
文字にするみたいなことで、束幅が分からないけれども
表紙を作るって、皆さんは普段そんなことないと思うの
で、何にも役に立たないと思いますが、『デザインのひ
きだし』では往々にあることなので、これでしのげるよ
うになりました。
　そのあとは、これで別冊は表紙も作って、中の丁合も
できましたが、あとは「実物サンプル BOX」の中に、
16 種類のサンプルを入れる物をどうやって作っていっ
たかというお話をしますと、これも８月 21 日に全部サ
ンプルを納めていただいて、そこで初めて、どんな大き
さかという実物が、我らも分かるという状況で、それを
図書印刷さんにお渡しして、箱のサイズを設計してもら
いますが、実はこの「実物サンプル BOX」は、最初、
企画当時は、付けるつもりがなかった物で、全部、実際
には別冊に綴じ込もうと思っていました。ですが、過去、
全部お世話になったところにお声掛けしているというこ
とは、製本会社さんとか、そういったところもあると、「い
や、うちの物をどうやって綴じ込むの」って言われて、「そ
うですよね」と言って。これは無理に綴じ込む、なんか
最初は表４側を長く伸ばして、表紙を伸ばしてもらって
そこで綴じ込むかなとか思っていましたが、どう考えて
も無理があるので、どうしても綴じ込む物が無理なのは、
急遽途中箱に入れようということにしました。
　それでもいろいろサンプルを入れると、普通にサイズ
は B5 で、高さだけどのぐらいになるかというのを設計
し、当然機械ではできないので、箱の中へは手作業で入
れるので、「やっぱり箱も、割と素早く作らないといけ
ないですよ」と言われ、展開図が上がってきてから、２
日で入稿で「申し訳ない」と言って、作ってもらったと
いう力技でやったものです。なので、段ボール箱はお金
の関係でもう１色しか刷れませんが、このデータで、関
西巻取箔工業に顔料箔を作っているメーカーさんが、自
分で加工した箔をそのまま付けてくださっていて、自分
でピリピリピリっと剥がして、箔押し体験ができるよう
な物とかも、どうやっても綴じ込めないので、これも物
も別ボックスに入れたりとか、あとは、レーザーカット
とか、ダイカットが複雑に入っていて、つなぎがついて
いない物というのも、どうしても綴じ込めないので、別
ボックスに入れたりとかということをしています。
　それと、今は別冊と別ボックスのお話でしたが、本誌
の表紙は、UV オフセット印刷をした上から、ミシンで
刺繍、「刺繍？」って思われるかも知れませんが、黒い
のは元々紙です。大和板紙のブラックブラックＦという、
黒い板紙を使っていますが、そこに白は２回、銀は１回
刷っています。それに加えてミシンで、実際に糸で刺繍
をしました。

　実は昔表紙で、作成したことがあります。私が刺繍好
きです。模様が描けるものは全部、印刷加工の一種だと
捉えているので、ミシンも模様も文字も描けるではない
かと思い、もう印刷加工の１つと私は思い込んでいるの
で…。でも、ただ刺繍するだけでなく、やっぱり印刷と
絵柄を合わせる、印刷と融合するというのが、表現とし
て面白いなと思って、今回はそれをテーマに、デザイン
してもらって、図書さんで刷ったあと、グレイスエンブ
という、東京の刺繍会社にお願いしました。
　刺繍とはいえ、あんまり紙にする物ではないので、
どんな紙が適しているか、いまいち分かりません。前
にやったときにもテストしていただいて、そのあとグ
レイスエンブのほうに、割と「紙に刺繍してください
という仕事が、結構来ています」と言われ、「素晴らし
い」という話をしましたが、その中で、「和紙はすごく
繊維が長くて強いので、縫いやすいです」というお話
でしたが、今回の表紙で、和紙はちょっと無いなって
いうのがありまして。それはどうしてかというと、表
紙に行くような厚い物ってあんまり和紙で無いのと、
あと、和紙はなかなか印刷ができるところが、用紙に
比べると少なくて。なので、そういうことを考えあわ
せると、ちょっと今回和紙は無いなと思っていました。
　前回は白い紙に印刷でしたが、今回は色紙に明るい
色で刺繍するのがいいなと思っていたので、いくつか
紙のサンプルを刺繍の会社に渡して、今回は「蛍光色
の糸を使いたい、普通の色の糸を使いたい。あとは、
金とか銀の糸も使いたい」という話をしていたので、
それらの種類で、テストで縫ってもらいました。紙の
厚さも、大体 B5 の書籍だと 230 グラムとか 270、
310 グラムぐらいまでの紙を使うので、いろいろテス
トをして、もちろん全部縫えますが、古紙配合率がす
ごく高い物、チップボールみたいな物だと、集中して
縫ったところが切れるのです。針があって穴がいっぱ
い開く、なので、そういう物じゃないほうがいいと言っ
て、ブラックブラックＦも古紙がいっぱい入っていま
すが、これはそんなに切れることがなかったので、も
うこれでいきましょうっていうことで、テストをして
進めました。　
　以上、50 号作成のお話はまだまだ続きますが、この
へんで終わりとします。
【全部掲載すると20ページぐらいになりますので…】
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事務局だより
◎ 組合のうごき

開催スケジュール

　今年も恒例の、広島県印刷工業組合主催・広島県印
刷野球同好会主幹による「第 67 回広島県印刷優勝野
球大会」が、開催スケジュールのとおり開催されます。
昭和 29 年から始まって、皆さまにご協力をいただき今
回まで続いている伝統ある大会です。多くの参加チーム
を大募集します。同封の申込書でお申し込みください。
　強弱は関係ありません、親睦を深めるよう多くの方
が参加することに意義があります。ぜひ、チャレンジ
精神で多数のご参加をお願いします。１事業所から２
チーム参加も OK。自分たちも参加したいけど人数が揃
わない、でもやりたい。そんな人たちが寄り集まって
合同チームでの参加も OK。野球が好きでたまらない仲
間が増えたり、友達ができたり素晴らしいことです。
　２日目は、草津公園野球場です。新緑の五月晴れの
日曜日、老若男女、選手、応援団が一堂に集い、選手
はもちろん応援の人も体を動かし、大声で声援、リフ
レッシュ。お昼のお弁当も美味しくいただき、ワイワ
イガヤガヤ楽しみましょう。　　　　　　　　　（花田）

みんなで楽しく 第 67回目！
参加チーム大募集

開催日　１日目 ：５月 12 日 ( 日 )　
場　所 ： 安佐南区八木地区太田川河川敷グランド
 
開催日　２日目 ：５月 19 日 ( 日 )　
場　所 ：広島市西区庚午南　草津公園野球場
注．予備日５月 26 日 ( 日 )
　　八木地区太田川　河川敷グランド
 
申込締切日 ： ３月 19 日（火）
主 将 会 議 ： ４月　５日（金）　18 時 30 分
　　　　広島印刷会館　会議室 ( 広島県印刷工業組合 )

広島県印刷工業組合通常総会開催の
ご案内

次のとおり、通常総会を開催しますので万障
お繰り合わせのうえご出席ください。
　・日 時　５月 21 日 ( 火 )　午後４時 00 分
　・場 所　広島ガーデンパレス
※ 懇親会を午後６時から開催予定しています。

訃　報
㈱トモエ　会長　高丸　晃様（享年８０歳）
が令和６年２月１６日に享年８１歳にてご逝
去されました
謹んでご冥福をお祈りいたします

２
　
月

広島ガーデンパレス

全青協第 37回全国協議会

中国地区印刷協議会(下期)

2日

3日

産業戦略デザイン室

環境労務委員会

16日

27日 岐　阜

ＣＳＲ推進委員会15日 北九州

経営革新マーケティング委員会22日 札　幌

常任役員会28日 東　京

３
　
月

夢メッセ・常任・拡大理事会
常設合同委員会5日 印刷会館

東　京

東　京

環境推進工場登録講習会6日 Web開催

愛　媛

全青協正副議長会

広島県印刷優勝野球大会開催のご案内


